
平成１８年第４回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

６月１３日（火） １．水 門 義 昭  議員 高山市議会自民クラブ １ 

 ２．村 瀬 祐 治  議員 高山市議会自民クラブ ２ 

 ３．橋 本 正 彦  議員 高山市議会自民クラブ ３ 

 ４．松 本 紀 史  議員 高山市議会自民クラブ ４ 

 ５．今 井 武 男  議員 高山市議会自民クラブ ５ 

 ６．住 吉 人  議員 高山市議会自民クラブ ６ 

 ７．中 田 清 介  議員 高山市議会自民クラブ ７ 

６月１４日（水） １．谷 澤 政 司  議員 高山市議会政友クラブ ８ 

 ２．針山順一朗  議員 高山市議会市政クラブ ９ 

 ３．小井戸真人  議員 高山市議会市民連合 １０ 

 ４．村 中 和 代  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １１ 

 ５．大 坪 章  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １２ 

 ６．長 田 安 雄  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １３ 

 ７．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ １４ 

６月１５日（木） １．上嶋希代子  議員 日本共産党高山市議団 １５ 

 ２．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 １６ 

 ３．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 １７ 

 ４．佐 竹 稔  議員 高山市議会二・一会 １８ 

 ５．増 田 繁 一  議員 高山市議会二・一会 １９ 

 ６．松 葉 晴 彦  議員 高山市議会二・一会 ２０ 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．若者の就労・雇用について 

 （ア）市のニート・フリーターの現状について 

 

 

 （イ）市の就労・雇用支援策の現状について 

 

 

 （ウ）小中学校での職業観教育について 

 

 

２．企業誘致について 

 （ア）市の基本的な考え方は 

 

 

 

 （イ）現在の進捗状況について 

 

 

 

３．職員の定員適正化計画と人材育成基本方針について 

 （ア）今年度の定員適正化への取組は 

 

 

 

 （イ）人事評価について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．高山市の人口減少について 

 （ア）地域人口減少の原因と今後の地域まちづくりについて 

 

 

 

 （イ）第七次総合計画の目標人口と人口減少との整合性について 

 

 

 

２．市民協働のまちづくりについて 

 （ア）市民協働のまちづくりの考え方と現状について 

 

 

 （イ）市民団体に対しての支援体制は 

 

 

 （ウ）グラウンドワークについての取組みについて 

 

 

３．高山市職員の再任用と雇用延長について 

 （ア）条例に基づいた再任用の現状について 

 

 

 

 （イ）雇用延長についての取組みについて 

 

 



- 3 - 

【橋 本 正 彦  議員】 

１．職員の政策形成と政策研究力について 

 （ア）市長・助役は職員にいかなる能力を求めているか 

 

 

 

 

 （イ）政策能力を高めるための政策研究の実状は 

 

 

 

 

 （ウ）市長・助役の職員に対する政策形成力の評価は 

 

 

 

 

 （エ）キーパーソンの育成については 

 

 

 

 

２．職員から見た市長・助役は・・・ 
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【松 本 紀 史  議員】 

１．郵政民営化にともなう集配業務について 

 （ア）高山市の考え方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．障害者自立支援法“自立を支え安心して暮らせる社会へ” 

 （ア）障がい者の拠点の一元化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）給付手続きにおける審査会について 
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【今 井 武 男  議員】 

１．食料・農業・農村基本計画について 

 （ア）農地・水・環境の保全向上について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．病児保育、病後児保育について 

 （ア）安心して幼児の病後保育ができる施設について 
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【住 吉 人  議員】 

１．安心して産声が聞こえるまちに 

 （ア）産婦人科医の不足への対応は 

 

 

 

 

 （イ）市民と協働の公園づくり 

 

 

 

 

 （ウ）火葬場の新設は（合併記念公園との併設の考えは） 

 

 

 

 

２．観光都市としての正しいガイドのあり方 

 （ア）観光文化検定試験制度の実施 

 

 

 

 

３．国民保養温泉地の活用は 

 （ア）全国に９１箇所しかない指定地のＰＲを 
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【中 田 清 介  議員】 

１．高山市の調達と入札制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．廃食油リサイクル・ＢＤＦへの対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．文化的景観の保全と地域振興について 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．学校教育について 

 （ア）子供たちを取り巻く環境について 

・ 全国的に多発している凶悪事件についての所見は 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）心の教育について 

 

 

 

 

 

 

 

２．景観法に基づく条例の制定について 
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【針 山 順 一 朗  議員】 

１．高層マンションに対する市の考え方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．企業誘致に対する市の考え方について 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．岐阜県の行った政策総点検について 

 （ア）高山市政への影響と対応 

 

 

 

 

 （イ）行政評価システムについて 

 

 

 

 

２．子どもの安全対策について 

 （ア）廃屋・空店舗等の緊急実態調査の結果と対応 

 

 

 

 

 （イ）家庭教育のあり方 

 

 

 

 

３．入札における総合評価方式について 

 （ア）自治体における契約制度のあり方 
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【村 中 和 代  議員】 

１．若者支援について 

 （ア）出会いの支援について 

 

 

 

 

 

 （イ）結婚の支援について 

 

 

 

 

 

２．障がい者の自立の為の支援について 

 （ア）就労支援について 

 

 

 

 

 

 （イ）小規模作業所の考え方について 
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【大 坪 章  議員】 

１．教育問題 

 （ア）食育の充実と実態調査について 

 

 

 

 （イ）栄養教諭の配置について 

 

 

 

２．先天性風疹症候群（ＣＲＳ）の拡大防止対策について 

 （ア）先天性風疹症候群罹患の実態と対応について 

 

 

 

 （イ）予防対策と啓発について 

 

 

 

３．河川改修及び環境整備について 

 （ア）宮川及び苔川改修整備計画について 

 

 

 

４．留守家庭児童教室の拡充について 

（ア）土曜教室の実態と休日教室開設について
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【長 田 安 雄  議員】 

１．市長公約・バリアフリーのまちづくりについて 

 （ア）平成９年以来、進めて来られたバリアフリー政策の成果と検証 

   （具体的に整備区域、延長、施設関係、決算額など） 

 

 

 

 

 （イ）新バリアフリー法案（高齢者、障害者等の移動等の円滑化の促進に関する法律案）

と今後の進め方と問題点について 

   （新法案で変わること、基本構想策定、協議会のあり方、エリアの拡大） 

 

 

 

 

 （ウ）情報バリア実証実験と今後の取り組み 

 

 

 

 

 （エ）旧市街地と合併町村における今後の取り組み 

 

 

 

 

 （オ）福祉観光都市を更に進めて福祉環境観光都市に 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．人口減少化時代の高山市のビジョン 

 （ア）定住人口の増加を目指して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）高山市の医療ビジョン 
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【上 嶋 希 代 子  議員】 

１．国府児童館と学童保育について 

 （ア）利用状況について 

 

 

 

 

 （イ）学童保育の開設を 

 

 

 

 

２．生活困難家庭への支援について 

 （ア）冬期間の経済的支援を 

 

 

 

 

３．高層マンション建設について 

 （ア）住民要望に対する市の対応 

 

 

 

 

 （イ）景観法にもとづく条例づくり 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．教育基本法を生かした教育行政について 

 （ア）「愛国心」を３段階で評価することの是非 

 

 

 （イ）習熟度別授業の加配教員について 

 

 

 （ウ）高山市小中学校建物等改造整備五ヵ年計画について 

 

 

２．障がい者福祉施策について 

 （ア）自立支援法施行に伴う影響と支援策 

 

 

 （イ）引きこもり青年の実態調査と相談・支援策 

 

 

 （ウ）障がい者在宅介護支援策 

 

 

３．大型公共工事の見直しと地元密着型公共工事の推進について 

 （ア）大島ダムの再評価 

 

 （イ）国道４１号宮高山バイパス及び市道石浦越後線の再評価 

 

    （ウ）国道１５８号山田町交差点の改良及び市道石浦７４号線（石浦町 9 丁目～国道４１

号へのアクセス）の改良などの推進について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．市の情報公開のあり方について 

 （ア）メモ､ファクス、メールなども情報公開の対象では 

 

 （イ）「上水道等に指定管理者制度を導入するにあたり、国と協議した内容」がなぜ非公

開となるのか。そのことを国と相談されたのか 

 

 （ウ）非公開としたのは、議会答弁との食い違いなどを隠すためでないのか 

 

 （エ）日付まで非公開とする理由はないのでないか。厚労省とのやりとりの主な内容と日

付をあきらかにしていただきたい 

 

２．指定管理者制度について 

 （ア）現在の指定管理者に、元市職員は何人いるのか。その団体数は 

 

 （イ）選考方法の見直しが必要でないか 

 

（ウ）指定管理者がサービスを充実すると、利潤が減るか、赤字となるという矛盾にどう

対応するのか 

 

 （エ）市営住宅への指定管理者制度の導入について 

 

 （オ）指定管理料の支払いについて 

 

３．地域福祉バスと、住民の移動手段について 

 

 

４．市長（３期１２年）の退職手当について 
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【佐 竹 稔  議員】 

１．ラジオ放送難聴地域の解消対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．無医地区の対策について 

 （ア）上宝町に直営診療施設の設置を 
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【増 田 繁 一  議員】 

１．日本郵政公社の集配拠点再編計画について 

 （ア）郵政公社から民営化の説明があったと聞いているがその内容は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）説明を聞いて市長はどのように理解し対応されたのか 
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【松 葉 晴 彦  議員】 

１．地球環境問題と循環型プロジェクトについて 

 （ア）バイオマスと水素エネルギーについて 

 

 

 （イ）国内の先進地事例について 

 

 

 （ウ）高山市の事業化に対する考え方について 

 

 

２．企業誘致について 

 （ア）課題について（市内優良企業三社の視察調査から） 

 

 

 （イ）想定される立地条件について 

 

 

 （ウ）誘致にむけた進捗状況と見通しについて 

 

 

３．消防団と将来の消防組織について 

 （ア）消防団の実態と市の考え方、特に組織再編と定数について 

 

 

 （イ）組織検討委員会の意見について 

 

 

 （ウ）総務省消防庁の考え方について 


